



保二小だより

[夏休み号]

令和6年7月19日 発行
西東京市立保谷第二小学校

マリーゴールドが待っている

校長 三澤 亘潤

先日開催された学校運営協議会で、3年前から段階的に実施している「保二小 花プロジェクト」の新たな展開について検討しました。これまで、本校児童が種から育てた花の苗を、「花大使」として近隣の施設や事業所に贈って交流してきた「花外交」を拡張して、地域全体の植栽活動「やぎさわ花エリア構想」を実現するものです。そのため、やぎさわ保育園、柳沢中学校、田無工科高校、武蔵野大学、柳沢児童館、東京老人ホームなどとの従来の交流に加え、柳沢住宅やひょうたん島公園、柳沢北口商店会など、地域の植栽活動とも連携する方針です。

16日に、2年児童が育ててきたマリーゴールドの苗50ポットを、近隣の7つの施設や事業所に、代表児童が「花大使」として贈呈しました。こうした過去3年間の交流を通して、温かいやりとりが進み、東京老人ホーム内にも花のサークルができるなど、自分達の活動がもたらす相乗効果と有用感を実感する場面が増えています。

16日と17日に、5年児童が、やはり種から育ててきたマリーゴールドの苗を、150鉢の丸鉢に、5本ずつ移植しました。先輩から受け継ぎ、5月まではチューリップを育てていた土を十分に天日干しし、腐葉土等を少し加えた土は、再利用シーズン7です。持続的なコミュニティ・スクールの運営には、低コスト化の工夫が必要だと思っています。

昨年度まで、夏はヒマワリを育てていましたが、開花期間が短いうえに、強風への備えを要することから、「マリーゴールドプロジェクト」に転換しました。そのため、担当職員の坂林と内海は、栽培計画を、全て練り直しました。2学期の始まりに、黄色とオレンジの花の回廊で、登校する子ども達を迎えたい…その一念です。

さて、進捗をお伝えしてきたエアコンの不調に際して、授業短縮や出席停止を含んだ、柔軟な対応で、健康への配慮を図りました。各家庭のご協力、ありがとうございました。市担当課と連携した段階的な処置により、根本的な改修が進んでいます。

あっという間の1学期、PTAから保護者の会への移行にあたり、「できるときにできること」をキーワードに、あらゆる場面でご協力いただきました。運動会では、内容や進行の見直しにより、業務の選択と集中が進むなか、38名の保護者に運営参画いただくとともに、おやじの会やホニヤギサポーターの支援経験が発揮されて、保二小ならではの運動会を実現できました。円滑な移行を経て、学校行事も、各学年の学習活動も深化する2学期にも、是非、ご支援願います。

保護者・地域社会の支援による1学期の学びを糧に、家庭や地域社会を舞台とする夏季休業期間の生活が、「自ら伸びる」機会とともにあることを願っています。しばらく寂しくなりますが、9月になったら、マリーゴールドの花咲く校舎で、みんなを待っています。

■ 柳沢あんぜんの日について

9月14日の土曜学校公開に、昨年度に続き、総合防災訓練「柳沢あんぜんの日」を実施します。昨年度から、以下のように内容の充実を図っています。

- 防災体験学習と避難所開設訓練を、並行して実施します。児童は、クラスごとに発達段階に応じた学習及び訓練を行います。
- 避難所運営訓練は、市の施策である「アクションカード」をカスタマイズして本格的に活用する先進的な取組です。避難者の誘導やライフライン確保、物資の配布など、避難所本部からカードで依頼された内容を、児童と保護者・地域住民が一緒に担い、避難所運営に協力します。今年度は、避難所内の安全点検や防犯にも拡張します。
- 柳沢中学校の防災体験学習及び避難所開設訓練と連携し、同時に実施します。
- 保護者・地域住民には、避難者の役割と、避難所運営の役割をお願いします。
- 当然、雨天でも避難所を開設・運営します。

コミュニティ・スクールとして、地域防災の拠点を担い、リアルな活動そのものを学ぶの機会とするものです。時程や内容の詳細は新学期にお伝えしますので、是非、参画願います。アクションカードの指示役を、クラスごとに、事前に募集する予定です。

■ 安全な夏休みのために

学期末の安全指導の取組で、子ども達の防犯ブザーの点検をしたところ、携帯していないか、壊れていたりする場合があります。指導をしました。

夏季休業期間を控え、「楽しい夏休みにするために」を配布しておりますが、終業式で、改めて田無警察からも注意喚起いただきました。各家庭での確認をお願いします。

- 防犯ブザーの点検をしてください。
- 自転車利用時には、ヘルメットの着用を促してください。

■ 教育活動停止日について

8月13～16日は、教育活動停止日となっており、学校は閉庁しています。

■ 2学期のスタートアップ期間について

新学期の始まりは、9月2日です。2日から6日をスタートアップ期間として、以下の取組を行います。

- 2日から4日は、全校で、4校時終了後（3日と4日は給食終了後）に下校とすることにより、新学期の始めを緩やかなスタートとします。
- スクールカウンセラーを配置し、相談できる体制を整えます。児童や保護者に相談の希望がある場合は、遠慮なく学校までご連絡ください。
- 学期初めの集団登校は、実施しません。
- 新学期が始まる直前の5日間（27日～31日）、おやじの会の主催により、本校校庭でラジオ体操が実施されます。最終日は、水遊びも計画されています。

■ 9月の主な行事

2日	月	始業式 スタートアップ週間始
3日	火	給食始
6日	金	移動教室説明会（6年）
14日	土	柳沢あんぜんの日 土曜学校公開

17日	火	歯磨き指導（6年）
24日	火	読書旬間始
		歯磨き指導（4年）
26日	木	遠足（予定）（5年）
30日	月	歯磨き指導（1・3年）